

## Protokoll der Videokonferenz vom 04.05.2020

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt
<b>Kern-AStA:</b>			
Barany, Andrea	Öffi		X
Beck, Ellen	Öffi, HoPo		X
Becker, Desiree	Finanzen, AntiFa & AntiDis	X	
Bianucci, David	Koordination	X	
Bruns, Lea	Personal, Kultur	X	
Fritsch, Marvin	Öko & Klima		?
Grebe, Justus	Layout & Design	X	
Green, Emely	Öffi, Kultur	X	
Heidtke, Jakob	PolBil		X
Heinz, Daniel	Hilfskräfte		?
Hrosul, Paul	PolBil		?
Krause, Arne	Finanzen, HoPo, Öko & Klima	X	
Mirolid-Stroh, Fabian	Personal, V&I		X
Peper, Frederik	PolBil, Layout & Design	X	
Peter, Sven	Hilfskräfte		?
Pröve, Peer	Koordination, HoPo	X	
Regele, Julia	Öko & Klima	X	
Rühl, Adrian	AntiFa & AntiDis		?
Ruhland, Patricia	AntiFa & AntiDis, WoSo	X	
Schmidt, Lena-Johanna	V&I		X
Schwager, Hanna	Kultur	X	
Seiffert, Lino	DSL	X	
Tauche, Henning	Hilfskräfte	X	
Yasar, Habib	WoSo		X
Zobi, Younis	WoSo, AntiFa & AntiDis	X	
Zörb, Michel	HoPo, DSL, V&I	X	
Müller, Sophie	Öffi		?

**Autonome Referate:**

---

AB*ST*QR	
AFR	
QFFR	X
ABeR	
ASV	

**Sonstige:**

---

Fachschaftenkonferenz	X (Sebastian)
-----------------------	---------------

**Beschlussfähigkeit:** /  
**Protokollant\*in:** David Bianucci  
**Redeleitung:** Peer Pröve

**Tagesordnung:**

---

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit .....	3
2. Protokoll der letzten Sitzung .....	3
3. Gäste .....	3
4. Berichte .....	3
4.1. Berichte über umlaufbeschlüsse .....	5
5. Solifond .....	5
6. Forderungen – Digitales Semester .....	5
7. Sonstiges .....	5

## 1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

---

Zu Beginn der Sitzung waren 16 Referent\*innen anwesend. Die Zahl der Anwesenden erhöhte sich im Laufe der Konferenz nicht.

## 2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

---

/

## 3. GÄSTE

---

/

## 4. BERICHTE

---

### **Jour Fixe am 29.04.2020 (Michel, Henning)**

Anwesend: Mukerjee, Wilhem (Assistenz), Henning, Michel,  
(Daisy hat es leider aus technischen Gründen nicht in die TelKo geschafft)

1. Aktuelle Situation bezüglich Corona: Nicht wirklich etwas neues, Nachteile sollen weitestgehend vermieden werden für Studierende (z.B. Übergang BA/MA etc.), Setzt sich auf Bundesebene für Öffnung des Bafög ein und Optionsemester, Coronaregelungen werden noch häufiger in den Senat eingebracht werden müssen, Aus Sicht des Präsidiums lief die Woche gut – teilweise von Lehrenden auch anderes Feedback

2. HiWi Verträge: Henning mahnt Überlastung der HiWis an in der Orga der digitalen Lehre – konkrete Fälle sammeln und zurückmelden, Weiterhin Personalmangel im Personaldezernat, Problematik der Vertragsverlängerungen wird weiterhin „analysiert“ mit eigenen Stellschrauben drehen: Mindestvertragslaufzeiten etc., Vorschussauszahlungen des Gehalts sind über die Hochschulbezügestelle in Kassel möglich und dauern wahrscheinlich etwas kürzer als normales Gehalt, Weiterhin konkrete Fälle diesbzgl. Sammeln und rückmelden -> Weiterverfolgung: Hiwi Referat

3. Schreiben Semesterbeitrags erhöhungen: Müssen anderen Prozessablauf haben, als bei der letzten Erhöhung (Nextbike), Rechtsaufsicht über Studierendenschaft – Kritik vom Landesrechnungshof („drastische Vorwürfe“), Schreiben so, damit es auch aktenkundig ist, gibt zu, dass ein begleitendes Telefonat sicher gut gewesen wäre (im Sinne der Kommunikationskultur) -> Weiterverfolgung: Finanzen, Verkehr

4. Haushalt (wenn ntw. weiterer Termin, da Daisy nicht teilnehmen konnte): Rücklagen der Studierendenschaft sollten bis 2021/22 einer Verwendung zugeführt werden, nicht erst nur ein Konzept bis dahin, konkrete Idee Studierendehaus: Bietet Gebäude am Zeughaus an, da Ausbauplan Phil zu langfristig ist, Problem noch bei Entlastung der Asten 16/17/18 (Landesrechnungshof) geht nochmal intern über Dezernat B (Rechtsabteilung), -> Weiterverfolgung: Referat für Finanzen

5. Novellierung Studentenwerkschutzgesetz: JLU hat sich eng mit StudWerk abgestimmt, Gibt es an Kraus weiter: zeitnahe Termin mit Kraus, Stobbe, AStA -> Weiterverfolgung Finanzen/Arne?

6. Hochschulwahlen: Konsens, dass verschoben werden muss; haben Position des Präsidiums nochmals überdacht.

7. Studierendensekretariat: Solange zu, wie Kontaktsperre gilt (beim Auslaufen neue Gedanken machen), Brauchen das in absehbarer Zeit für Chipkartenaktualisierung -> Weiterverfolgung Verkehr

8. Kommunikation: In Zukunft zeitl. Engere Taktung der jour fixe Termine

#### **Fr. Wegner (neue Nachhaltigkeitsbeauftragte)**

Michel: will gesamtuniversitäres Vernetzungstreffen machen (aber erstmal nur AStA?); Stand Nachhaltigkeitsmaßnahmen AStA und JLU, Prozessgestaltung, Zusammenarbeit

**Henning:** ggf. regelmäßigerer Austausch über Jour Fixe, ansonsten gleiche Leier wie immer was Vertragsverlängerungen etc. angeht

#### **Datenschutzveranstaltung mit Jochen Selzer vom Chaos Computer Club (Lino, Arne)**

Lino: ursprünglich Reihe geplant, wegen Corona jetzt erstmal nur einen Online-Vortrag; Themenvorschläge und Anregungen an Lino.

Peer: Vorschläge: Cryptoparty (wenn digital geht), wie sicher sind die Systeme, die wir gerade in der Hauruck-Digitalisierung nutzen (müssen).

Lino: Crypto-Party schlecht umsetzbar aktuell; anderer Punkt notiert.

#### **Büro (Lea)**

Lea: Büro ab morgen wieder voll besetzt; Lösung, mit der Mi "isoliert" werden kann von den anderen; Mundschutzpflicht! Chipkarten müssen entwertet werden --> übers Fenster; ansonsten E-Mails abarbeiten; ab nächster Woche wird wieder geputzt.

## 4.1. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE

---

-Änderung des Gewinns der Nachhaltigkeitschallenge (Ökologie): Mit 13 Ja-Stimmen einstimmig angenommen

- Anschluss an fzs PM&Forderungen einstimmig mit 14-Ja-Stimmen angenommen

## 5. SOLIFOND

---

**Vertagt**

## 6. FORDERUNGEN – DIGITALES SEMESTER

---

**Ellen (HoPo):** Forderungen der Studierenden in Hessen zur Durchführung des digitalen Semesters - gemeinsame Erklärung der Landesastenkonzferenz & GEW

siehe:

[https://pad.riseup.net/p/Forderungen\\_digitales\\_Semester\\_GEW](https://pad.riseup.net/p/Forderungen_digitales_Semester_GEW)

<https://dudle.inf.tu-dresden.de/nZt4EdG58A/> (ViKo-Abschlussrunde)

## 7. SONSTIGES

---

### **Fahrräder vor der Mensa (Lea)**

Lea: sollen verschrottet werden, wenn sie nicht von Besitzer\*innen abgeholt werden -> schreibt Mail, ob wir die bekommen (versteigern, repair cafe, etc.)

Yunus: darf das StuWe das? wollen die Leute ihr Rad vlt. behalten?

Lea: fragt nach, soll geteilt werden, damit die Leute ihre Räder holen.

Michel: wie genau läuft das ab? ist in dieser Zeit echt blöd.

Lea: guter Punkt, hakt nach ob es jetzt nötig ist.

Peer: alle Räder hochladen?

Lea: guter Plan.

David: keine Räder im Sitzungsraum!

### **Reader stud et al\* (Freddy)**

Freddy: mehrere, gute Texte (bzw. Skizzen) wurden eingereicht, alle bitte nochmal Werbung machen oder selbst einreichen.

### **Rechenschaftsberichte (Arne)**

Arne: müssten wieder anstehen, bis wann?

Peer: am besten bis zur nächsten Sitzung schriftlich einreichen (bis auf die, die Parlamentarier\*innen sind).

Michel: aktuell noch Suche nach einem Raum für Sitzung am Donnerstag.

Lea: dito.

David: redet mit Tristan und gibt Ergebnis weiter.

### **Stellenumbau – Politische Bildung (Freddy)**

Freddy: will 0,25 Stelle abbauen --> soll ggf. an Kiki gehen.

David: muss auch gewählt werden, das sollte eingeplant werden.

Freddy: ja, wird bedacht, diesen Donnerstag zu kurzfristig, aber dann die folgende Sitzung.

David: Kiki könnte mal in eine TK kommen und sich vorstellen.

**Die Sitzung wurde um 19.30 Uhr beendet**

**Die nächste Videokonferenz findet am 18.05. um 18 Uhr c.t. statt**